
先日のリーダー研修会、大変お世話になりました。お忙しい中、アンケートにご協力 
いただき、ありがとうございます。皆様からいただいたご意見を、紹介させていただきます。 

七宗第１保育園様の実践について、ご意見・ご感想をお聞かせください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＊発表ありがとうございました。小中合同の取組は、とても参考になりました。自分達の活動 
に取り入れたいと思います。 

＊保・小・中とみんなで取り組んでいるのが、すごいと思いました。 
＊町全体で取り組んでいる姿勢が評価されていたので、それが良かったのだと実感できま 
した。目標づくり、シール、表がよい。 

＊町内の園・小・中が一緒になって取り組んでいるところが素晴らしいと思いました。養護教 
諭部会が連携している組織体制が参考になりました。取組が終わっても、子ども達の生 
活習慣が身に付き継続できている点がすごいです。 
＊親子で取り組めて、具体的かつ実用的でよかったです。楽しく取り組む事ができていて、 
素敵だと思いました。 

＊普段の生活から取り組むことができる内容でよかった。保護者の負担にならない活動な
ので参考にしたいです。 

＊在宅取組を丁寧にやられていますね。子どものやる気や親子のコミュニケーションにつな 
がるので、とてもよい取組だと思います。シールを貼るなど、子どもたちが楽しめる工夫が 
されています。 

＊シール貼りは楽しく、かつ簡単にできるので参考にしたいと思います。親子の交流ができ 
るように工夫してあるのがいいなと思いました。 

＊おめざめプロジェクトは、生活習慣を見直す、よいきっかけになると思いました。 
＊すっきりおめざめプロジェクトに取り組む事で、生活習慣の改善ができることに加え、親子 
のコミュニケーションをとれる事が何よりもよいことだと思いました。 

＊在宅の取組で、子どもたちの目当てを大事にしてみえた所がよいと思いました。シールを 
使ったことで、パッと見ればできたことが分かりやすく、子どもたちの前向きな気持ちを引 
き出しながら、取り組んでいたところが素敵でした。家庭教育通信も大変ですが、素晴ら 
しい取組だと思います。 

＊取組の表が見易くて参考になりました。 
＊在宅取組は、家庭のペースで行え、家族のコミュニケーションにつながるので、とてもよい 
と思いました。 

＊生活に関する取組は、子どもが成長する上で習慣化していくとよい内容なので、参考にし 
たいと思いました。シールを貼るなど、子どもが楽しめる工夫がされています。 
＊何をしたらいいか、あまりイメージが湧いていなかったので、こういうことをしたらいいのだ 
と、すごく勉強になりました！ 

＊子どもが大きくなってきて、働き方が変わって家庭教育学級に参加できない保護者が増 
えていく中で、こういった家庭でできる取組はありがたいですし、楽しいなと思いました。 

＊冊子の資料を観て、自分の保育園でも実践している内容だったので、改めて、良い取組 
だと感じました。 

＊基本的生活習慣の育成を保・小が連携して自分の町でも取り組みはじめました。参考に 
したいです。 

＊お話が聴きとりづらかったが、資料が添付されていたので、それを参考にさせていただこ
うと思います。冊子の資料を観て、自分の保育園でも実践している内容だったので、改め
てよい取組だと感じました。 

＊素敵な発表だと思いましたが、音声が聞き取りづらく感想がお伝えできません。 
＊WEB上のトラブルだと思いますが、説明がよく聞き取れなくて残念でした。内容 
は、資料から伝わってくるものがあったので問題ないのですが、準備された先生 
方のことを考えると申し訳ないなと思いました。 

＊園の事業があり途中参加をしたため、発表を聴くことができませんでした。 
 
オンラインの都合により、内容が十分に届かなかった会場がありました。 
せっかくの発表を参加の皆様全員にしっかりとお届けできず、申し訳あり 
ません。ご心配やご迷惑をおかけしました。 

 

令和７年度可茂地区幼・保・こ園家庭教育学級リーダー研修会･アンケートより 



本研修や家庭教育学級の運営についてご意見・ご感想をお聞かせください。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 お忙しい中、ご意見を寄せてくださり、ありがとうございます。いただいたご質問等
についてのお返事は、各市町村担当者を通して、または、家庭教育学級応援通信
「いいかも」の紙面を通して、皆様のところにお返ししたいと考えております。今しば
らくお時間をいただきますが、どうぞよろしくお願いいたします。 
 
 
 
 
 
 
 
 

＊他園と交流し、様子を知ることができてよかったです。 
＊園と保護者の方とが一緒に聴くことで、研修の内容や家庭教育学級の運営について 
共有することができ有意義な時間になりました。 
＊家庭教育学級の参加率について、みんな悩んでいることがわかりました。 
＊今後行事を行っていく上で参考になる部分が多かった。取り入れていきたいと思いまし 
た。研修会に参加出来てよかったです。 
＊子ども達のために何をすべきか、他園の活動を参考にすることができたので、とっても 
有意義な時間になりました。 
＊お父さんが支援センターに行ったり、家庭教育学級に参加したりというのはとてもいい 
取組だなと思いました。 
＊自分たちの園には、他地区の人もいるので、合同で講座を行うのも新しい取組でいい 
なと思いました。 
＊初めて家庭教育学級というものに入り、こういうことをしているのだということがよくわ 
かりました。子どもの話や親の相談も増え、園との関わりについても「こうしたい」という 
要望ができたのがうれしい。 
＊このような会が開催され、家庭教育学級の必要性や在り方を保育関係者や保護者の 
方が共に学ぶことのできる有意義な時間だと思いました。 
＊改めて、親子の時間を大切にもちたいと感じました。日々の忙しい時間の中でも、親子 
読書や生活習慣の取組を親子で行うことで、親子の絆を深めると共に、子どもの自立 
も促せる大事な取組だと感じました。これからもたくさん親子での時間を増やして、たく 
さん愛情を伝えていきたいと思います。 
＊年間計画がほぼ決定している時点での研修ですが、部分的に取り入れたり、型を組み 
合わせたりできる部分が見つかった園もありました。 
＊いろいろな実践を知ることができ、参考になりました。ありがとうございました。 
＊親子で楽しくできることに取り組んでいきたいと思います。 
＊乳幼児学級についてお話が聴けたらなと思いました。 
＊「みんなで子育て」の冊子が引き継がれず、持っていない園もあり、今一度、有無の確 
認が必要だと思いました。もっと活用できるようにしたいと思います。 
＊他園の取組を聞いて、自分の園ももう少し講座を増やそうかなと思いました。 
＊みんなで話し合いができた４０分間は、とても有効でした。もう少し時間があってもよか 
ったと感じました。 
＊どんなことでも 目標→実践→振り返り→次へ このサイクルが大切だと思いました。 
＊グループでのブレイクアウトセッションの時間が、みなさんとつながるよい時間となりま 
した。  
 


